SANTÉ / 38 femmes ont accepté d'être photographiées pendant et après le combat contre la maladie

Lancement du livre "J'ai un cancer du sein et après"

Par Caroline Richard

crichard@laprovence-presse.fr

our les 45 000 femmes atteintes chaque année d'un cancer du sein, le livre "J'ai un cancer du sein, et après?" (Editions Romain Pages 42€), en vente depuis hier, est une promesse. En octobre 2004, le professeur Pascal Bonnier, fondateur de l'Institut de chirurgie et d'oncologie gynécologique mammaire de Marseille, propose à Florian Launette, reporter photographe à "La Provence", de partager son rêve: "Réaliser un livre de vie recueillant les témoignages de femmes affrontant leur cancer du sein". Anciennes patientes, en cours de traitement ou découvrant leur maladie, elles sont 38 à se dévoiler au fil des 500 photographies. Comme Sylvette, 52 ans, infirmière à l'hôpital de la Conception à Marseille, qui a voulu "montrer qu'on faisait de belles choses en matière de chirurgie réparatrice". Ou comme Josée, 58 ans, de Miramas, "qui



Entourées du Professeur Pascal Bonnier et de Florian Launette, quelques-unes des femmes qui ont participé au livre, étaient hier soir réunies à Marseille.

n'a pas hésité un instant et a été très touchée par la gentillesse et la discrétion du photographe". L'un des premiers à leur rendre hommage fut Jean-Claude Gaudin, hier, lors de la présentation du livre à Marseille. "Vous avez contribué à faire de lui bien plus qu'un support d'information novateur. Il y a toujours de la lumière dans vos

yeux. C'est la vie qui gagne," s'est félicité le sénateur-maire, qui a vu "une âme" dans cet ouvrage poignant. ■

Compléments d'infos www.laprovence.com

L'ÉMOTION

L'événement valait bien le plus beau salon du plus beau palais de Marseille. Pour le lancement de leur ouvrage, le Pr Bonnier et notre confrère Florian Launette avaient invité au Pharo les 38 femmes qui ont accepté de témoigner. La psychologue Nicole Alby, les Pr Lucien Piana et Dominique Gros qui ont préfacé le livre étaient présents et, devant les portraits extraits de l'ouvrage, femmes dénudées et souriantes, les invités ont écouté celles qui, frappées par la maladie, ont pris la parole. Une émotion palpable. Le livre, véritable outil pour les médecins, a été envoyé à 2000 d'entre eux en France et en Europe, grâce aux laboratoires AstraZeneca et Allergan, partenaires de l'opération.

Catherine Estève